

Una Conquista de los Trabajadores

es la extensión del Seguro por Accidentes de Trabajo a la Zona Bananera

Pero debemos decir que las demandas fundamentales de los bananeros continúan sin solución

La United Fruit Co. accedió por fin a incluir a sus trabajadores agrícolas en los riesgos por accidentes de trabajo. Esto le costará a la frutera una prima anual de un millón de colones con el Banco Nacional de Seguros.

La prensa que ha estado informando sobre ese particular no ha vacilado en presentar tan fundamental conquista obrera como producto de la iniciativa del señor

Presidente Ulate. Eso es falso. Aceptamos que la intervención amistosa del Señor Presidente de la República facilitó que la United accediera a dicha demanda obrera. Pero la verdad es que la inclusión de los trabajadores agrícolas bananeros en los riesgos por accidentes de trabajo es una conquista legítima del movimiento obrero, producto de su lucha y de sus demandas por largos años sosteni-

das, y en este caso concreto es una victoria de los trabajadores bananeros. Es innegable que sin las luchas recientes de los obreros bananeros, sin su reciente movimiento de huelga, sin los muertos y heridos producidos por la estúpida intervención del Resguardo Fiscal de Golfito, sin los presos que, como el señor Meléndez Ibarra, dirigente sindical de los obreros bananeros, aún están pagando en la cárcel su devoción a la causa de los trabajadores, ni el señor Presidente Ulate hubiera intervenido ni la United hubiera dado el paso que comentamos.

A. M. C. denuncia extraña visita de "estudiante" yanki a una de sus afiliadas

Señor
Director del Semanario
ADELANTE

Distinguido señor:

Nor permitimos enviarle la nota adjunta para ver si usted se sirve darle un espacio en su acreditado periódico.

Atentamente lo saluda,

SOCORRO SALAS

San José, 1º de Setiembre de 1953.

—o—

¿DE QUE SE TRATA?

El Comité Ejecutivo de la Alianza de Mujeres Costarricenses, conoció en su última sesión el informe de una de nuestras compañeras en relación con la visita de un joven norteamericano que fué a su casa a solicitarle datos relativos a nuestra organización, presentándose dicho joven como estudiante inte-

resado en hacer estudios sociales sobre nuestro país.

La clase de preguntas y el tono de su conversación lejos de parecer una investigación seria, parecía una interrogación de carácter policíaco, lo cuál nos llama poderosamente la atención, pues si este joven necesita informes de la A M C, puede solicitarlos directamente al Comité Ejecutivo, que tendría mucho gusto en darle el programa, el periódico "Nuestra Voz" y todos los informes que puedan interesarle en su estudio.

Por este medio, avisamos a todas las socias de la A M C que no deben dejarse sorprender por esos visitantes norteamericanos, ya que como hemos dicho ellos pueden obtener la información que necesiten en la Dirección de la A M C.

**COMITE EJECUTIVO DE LA
ALIANZA DE MUJERES
COSTARRICENSES**

Agosto 31 de 1953
San José, Costa Rica

Hay otro aspecto muy importante en este caso. La misma prensa le ha dado el carácter de sensacional a la actitud de la frutera, y ha presentado esa actitud como demostración de que la misma está en un plano cierto de satisfacer las demandas de los trabajadores. Por lo que no se justifica ya la inconformidad y los anuncios de huelga en la zona bananera. Tal cosa es también falsa. Las demandas esenciales de los trabajadores siguen sin resolver. La demanda básica de mejoramiento de los salarios ha merecido una negativa absoluta de la Compañía. Las demandas relacionadas con el mejoramiento de las viviendas, del mejoramiento de las condiciones sanitarias de la zona, de atención médica y hospitalaria, de fuero sindical y de libre ejercicio de los derechos sindicales, entre otras, no han merecido de la Compañía más que promesas de estudio, promesas que los trabajadores saben por su propia experiencia, se quedarán en eso, en promesas, si los propios trabajadores con su lucha firme y decidida no obligan a la Compañía a satisfacer sus demandas, justas desde todo punto de vista.